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扫码下载新民客户端

! ! ! !本报讯（记者 郜阳）没有让患
者等待很久，在我国原创治疗阿尔
茨海默病新药九期一（甘露特钠胶
囊，代号：!"#$%&）获批 '(天后，终
于从一纸证书变成了一粒新药。记者
从中国科学院上海药物研究所主办
的九期一全球战略发布暨第一届脑
肠轴论坛上获悉，该药昨天正式在国
内上市。患者可凭医生处方，在全国
各大专业药房（!"#药房）购买。
与此同时，上海绿谷制药有限

公司宣布，未来拟投入 )*亿美元，
支持九期一上市后真实世界研究、
国际多中心 +期临床研究“绿色记
忆”研究等。

单盒药物定价!"#元
今年 &&月 ,日，国家药品监督

管理局有条件批准九期一作为国家
-类新药上市，用于轻度至中度阿
尔茨海默病，改善患者认知功能。该
药是中国科学家原创、中国企业投
入、拥有完全自主知识产权的治疗
阿尔茨海默病新药，也是自 ,**+年
以来全球第一个被批准用于治疗阿
尔茨海默病的新药。&&月 (日，阿
尔茨海默症新药九期一正式投产。
上海绿谷制药有限公司董事长

吕松涛介绍，九期一单盒药物定价
为 ./'元人民币（规格：-'*012-3
粒 2+板）。按药品说明书所介绍的
药物用量计算，每月费用为 +'.*元
（4.天）。以此推算，阿尔茨海默病
患者如服用九期一，那么一年在药
物上的花费近 35+万元。
未来绿谷制药将会与医保主管

部门沟通，争取尽快进入医保，降低
患者的用药负担。吕松涛表示，目前
的定价也是聘请国际知名咨询公
司，结合中国国情、看护费综合医疗
成本等各种因素而得出的。

临床实验看到曙光
“一位老师、小说家在服用九期

一前无法写作；出门忘锁门，一个月
两次把锅烧糊，被骗 -63万余元；别
人说过的事，最近看过的书，内容很
快就会忘记。”九期一中国 +期临床
主要牵头研究者、北京协和医院神
经医学科教授张振馨介绍了典型轻
度阿尔茨海默病患者在认知、情感、
行为和生活能力方面的变化。

在服用九期一治疗 /个月后，
该患者能够写作，能记得关门、关

火；一件事 37'天甚至 &*天后仍能
想起来，停用九期一 8个月后记忆
好转，能不断写散文小说。在停用九
期一 3,个月的最后一次随访中，他
认为自己方向感好了，自我评价记
忆力较 +年前有明显改善，不过被
人设圈套时，反应不快。
“九期一临床实验看到了希望

和曙光。临床观察表明九期一有改
善认知和功能损害及可能改变疾病
进程的功效。”张振馨介绍，“目前有
待延长给药时间，调整剂量，进行
生物标志物的研究，证实延缓疾病
进程。”
美国内华达大学拉斯维加斯分

校神经学教授杰弗里·卡明斯表示，
九期一的临床 +期结果，表现出双
重作用：快速改善症状和延缓疾病

进展的潜力。

开展!绿色记忆"研究
上海绿谷制药副总裁、全球临

床首席运营官李金河介绍，“绿色记
忆”是指国际多中心 +期临床研究。
将以 ,*38例轻、中度阿尔茨海默病
患者为对象，在北美、欧盟、东欧、亚
太等地区的 ,** 个临床中心开展
-,个月的双盲试验和 8 个月的开
放试验，进一步深入验证九期一的
临床价值，其中中国患者占比可达
3*9。“绿色记忆”计划还将探索肠
道菌群7神经炎症作用机制，增加
肠道菌群、免疫系统和神经炎症等
生物标记物。计划 ,*,3年完成国际
多中心临床试验，争取在 ,*,'年完
成新药全球注册申报。

我国原创治疗阿尔茨海默新药上市
患者可凭医生处方在各大专业药房!!"#药房"购买

数台阶爬楼的日子终于要过去了
青浦区开启老旧小区加装电梯#破冰$之旅

! ! ! !“'层楼，8(个台阶，上楼的时
候一步一步数着走，每天都像爬山
一样，碰到身体不舒服，看病进出
真的非常不方便。”家住青浦区夏
阳街道晨兴花园小区 ' 号楼 '*&

室的沈阿姨今年 (&岁，随着年岁
的增长，老小区没有电梯出行难成
了生活中的一个大问题。然而，这
个困扰了她十多年的难题，终于赶
在 ,*,*年到来之前得到解决。

今天上午，晨兴花园小区内锣
鼓喧天，'号楼加装电梯开工仪式
引来许多周边居民的围观。记者了
解到，这是青浦区启动的首部老旧
小区住宅加装电梯。

位于青浦区公园路 ,,* 弄的
晨兴花园小区落成于上世纪 /*年
代，因为没有电梯，不少下楼困难
的老人成了“悬空老人”，老年人下
楼看病也成为了青浦不少小区亟
待解决的问题。
“去年春节过后，我看到新闻里

说市区很多老旧小区启动了加装电
梯的工程，就想着我们小区能不能
装。”说起加装电梯，沈阿姨算得上
是发起人，因为老伴曾经腰椎间盘
突出，没有电梯严重影响了他们的
出行，“身体不舒服的时候可以不出
门，但是看病还是很不方便。”

居民们的需求得到了夏阳街
道相关职能部门和居委会的高度

重视。居委会多次牵头召开居民代
表大会、居民意见征集会等，在街
道职能部门的指导下，研究解决老
楼加装电梯的各类问题。作为发起
人的沈阿姨，也利用空闲时间做了
大量查询、咨询、计算工作，动员楼
内居民同意加装。

.月 ,3日，在街道房管所的
指导下，经业主大会表决，加装电
梯议题的同意率为 ..589，超过三
分之二。/月 ,*日晚，由业主、业
委会、第三方成功签订了加装电梯
的服务合同。
“能这么顺利地启动安装，要感

谢好政策、好政府、好邻居。”沈阿姨

激动地说，“我们楼道里的邻居们都
十分支持，特别要感谢一楼的‘好邻
居’，从一开始就非常支持我们。”

' 号楼的施工工期在 &,* 天
左右，也就是说，再过 3个月，“沈
阿姨们”将率先迎来“电梯时代”的
美好生活。“隔壁 8号楼、/号楼、
&*号楼的居民都在打听我们装电
梯的事，大家都有这个愿望。”
“晨兴花园一共有 ,&栋楼，大

家都迫切地想要加装电梯，'号楼是
街道启动的试点，&*号楼的签约也
已完成，小区加装电梯工程会陆续
启动。”界泾港居民区党总支书记姚
惠萍说。 本报记者 毛丽君

! ! ! !春运期间! 抢票软件也

迎来一年一度的旺季"如今!

加速包已成为出行 $%% 的

标配! 宣称花几十块钱可以

提升抢票成功率" 继前几年

抢票软件的公平合理性受到

质疑后! 最近又有多家媒体

曝光了抢票软件的种种套

路#加速包抢不过手动买票$

暗藏收费陷阱$ 存在信息泄

露%%

据不完全统计! 目前市

面上正在运营的抢票软件有

近 &'家" 有人花钱加速到

&极速抢票'!依然抢不到票!

而 ()*+& 官网却显示有余

票! 最终还是靠自己手动下

单买到了票" 更让人诟病的

是隐蔽收费! 无论用户是否

需要抢票! 无论票量是否充

足! 第三方软件结账时都会

默认勾选 )'元的加速包"很

多根本不需要额外付费的购

票行为! 被引导到了加价的

道路上! 用户成了被收割的

对象"

抢票软件!究竟抢的是票!还是

钱( 专家指出!无论哪款软件!最终

都要在 ,)*'&系统排队! 用户所购

买的抢票增值服务并不是充分透明

的!知情权无法保证"此外!按照)电

子商务法*的规定!电子商务经营者

搭售商品或者服务!应当以

显著方式提请消费者注意!

不得将搭售商品或者服务

作为默认同意的选项"

需要警惕的还有一种

抢票软件#,)*'&官网已经

售罄! 但第三方仍显示有

票" 业内人士指出!这种平

台很可能通过自己名下有

身份信息的资源购买了部

分车票!然后通过退票机器

抢票的方式给用户!收取加

价"这种行为无异于过去线

下的黄牛"

令人担忧的是!目前有

关部门尚未对抢票软件行

业有明确规定!抢票软件在

法律上仍处于灰色地带"对

于花样繁多+ 套路连连!甚

至游走在违法边缘的抢票

软件! 绝不能任其泛滥!侵

害消费者权益" 是时候!给

抢票软件做做规矩了,

最近!,)*'&推出的候

补购票功能已经扩大至所

有旅客列车" 当没有余票

时!用户可以根据需求点击

相应的车次选择候补" 这

种&线上排队'的购票方式!更加

公平!也不必额外花钱" 据铁路部

门介绍! 候补功能的效率要优于

抢票软件" 期待 ,)*'& 能把这一

功能做大!让旅客能够真正得到便

利和实惠" 到那时!抢票软件自然

也没有了市场"
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